

# ÉCOLES DE LA GRÂCE

## LETTRE DE NOUVELLES



Nous sommes heureux de pouvoir partager avec vous la vie des Ecoles de la Grâce à Kindele RDC et à Bokassi en RCA. L'année 2023 est bien lancée avec de belles réalisations et nous croyons qu'elle sera porteuse de bons fruits. Nous sommes reconnaissants pour chacun d'entre vous, pour votre cœur, votre soutien indéfectible dans cette aventure.

## INAUGURATION L'ÉCOLE DE BOKASSI

Évènement phare du mois de janvier, comme annoncé dans la lettre de nouvelles #9, une équipe de missionnaires est allée inaugurer la 2ème Ecole de la Grâce, en République Centrafricaine. Après plusieurs difficultés surmontées, l'école a ouvert ses portes officiellement le jeudi 19 janvier 2023 dans le Village de Bokassi situé à un peu plus 20 km de la Capitale, Bangui. Un moment tant attendu par les villageois, un temp très solennel, presque inespéré aux dires du Chef du Village. Il faut dire qu'il n'y a jamais eu d'école dans ce village, et que l'Ecole de la Grâce est porteuse de tellement d'espérance !

Ce sont donc 55 nouveaux écoliers qui ont foulé la nouvelle et 1ère école du Village. Des sourires, des rires, beaucoup de joie et un peu d'intimidation au regard des nouvelles choses qu'attendent nos petits bambins. L'école commence à partir de 4 ans jusqu'à 8 ans pour pallier les années de manque d'accès à l'éducation.





Il est évident que les nombreux enfants du village n'ont pas pu être tous inscrits et nous attendons avec impatience de pouvoir ouvrir une nouvelle classe quand cela sera possible pour accueillir 25 nouveaux élèves. Mais déjà, c'est un pas de géant qui a été fait, que de devoir prendre ses marques, dans un nouvel environnement.



Apprendre à compter, lire, écrire, se tenir en classe, être attentif seront les nouveaux défis de ces élèves. Les parents ne seront pas en reste. Il s'agit désormais de mettre tout ce petit monde à contribution, pour s'occuper de l'école, l'entretenir, la faire vivre, participer avec les dons et les talents de chacun, car c'est l'école du Village, donc leur école.



## L'ÉCOLE DE BOKASSI, C'EST DÉJÀ :

**1 Directeur**  
**2 enseignants**  
**2 assistants**  
**1 gardien**

Nous avons pu planter des arbres fruitiers (avocats, citrons et papayes) pendant cette mission. Prémices d'un potager qui devrait voir le jour dans les prochains mois. Il est impératif de créer pour les enfants un environnement qui leur parle concrètement, alors qu'ils sont en apprentissage. Le potager est une belle illustration de ce que la nature peut offrir quand on la cultive.



## L'école de la Grâce de Kindele - RDC

La rentrée scolaire de l'Ecole de la Grâce de Kindele s'est bien déroulée en septembre dernier. Nous voulons remercier chacun d'entre vous, parrains, marraines, donateurs pour cette œuvre qui permet cette année à 180 élèves d'aller à l'école. Nous sommes conscients du privilège de chacun de nos enfants, alors que nous savons qu'au Congo RDC, cela reste très compliqué pour de nombreux écoliers, malgré la gratuité des cours sur l'ensemble du territoire, d'aller à l'école.

Dans la commune où nous sommes par exemple, beaucoup d'écoles sont restées désertes pendant la rentrée, les enfants ne pouvant se procurer les uniformes et fournitures scolaires, pour se rendre à l'école. Pour l'école de la grâce dès la première semaine, tous les enfants se sont présentés, et les inspecteurs ont pu constater la bonne effectivité de la rentrée. Si les enfants ont accès à la formation gratuitement, et les professeurs sont rémunérés, c'est grâce à cet effort commun et permanent et nous souhaitons encore vous remercier pour cela.





La classe de maternelle à la rencontre d'un supermarché à Kinshasa



## La 7ème Classe



Nous vous avons parlé également de la classe de « 7ème », l'équivalent de notre niveau de collège ici en France. C'était pour nous un très grand défi, que nous avons pu relever.

Passer d'un système scolaire à la journée à des changements par heures, accueillir de nouveaux professeurs, de nouvelles disciplines, en somme ouvrir un nouveau niveau était un beau challenge. La 7ème a connu beaucoup de réformes au Congo, elle s'appelait cycle d'orientation. Beaucoup de changements donc, avec des niveaux et des branches qui ont évolué.

Nos professeurs ont pu bénéficier de tout le matériel pédagogique nécessaire (cahiers nationaux, livres, les manuels pour préparer leurs leçons) pour mener à bien leur travail. C'est donc une nouvelle classe, remplie d'élèves et de professeurs motivés qui évolue sereinement.

De manière générale, les choses se passent bien pour notre école de Kindele. Le repas servi chaque jour aux enfants, est un grand soulagement et permet d'avoir l'attention des élèves, de participer à leur bon développement physique.

## Parrainages

Nous sommes encouragés en tant qu'association par la solidarité qui s'est opérée pour que des nouveaux parrains et marraines s'engagent encore à nos côtés avec l'arrivée de l'Ecole de Bokassi. L'effort doit être poursuivi car il nous manque encore une cinquantaine de parrainages pour assurer le bon fonctionnement des écoles pour l'année 2023. Au-delà du sponsoring, notre vision est de construire autour de nos écoles, une véritable économie, pour les voir grandir et se développer. Nous sommes dans cette phase de développement de projets et nous recherchons des mécènes pour nous accompagner. Alors si vous en connaissez ou si vous souhaitez être mécène vous-même contactez-nous, il y a tant à bâtir !!!!

## Prochain voyage missionnaire

Nous sommes heureux de vous faire savoir qu'en mai prochain, une équipe de 7 personnes se rendra sur place à l'école de la Grâce à Kindele. Une mission qui s'annonce déjà extraordinaire. Le but de cette mission est d'encourager nos équipes sur place, aller à la rencontre des familles et des tuteurs. Mais aussi de travailler à l'autonomisation de l'école après 4 belles années de bon fonctionnement. Nous sommes conscients que la pérennisation d'une œuvre passe par son développement économique, c'est pourquoi l'école de la Grace Kindele doit s'ouvrir vers l'extérieur et s'autonomiser financièrement.

**POUR FINIR, LA RÉHABILITATION DE LA ROUTE EST EN PHASE FINALE, APRÈS LES CANALISATIONS, C'EST AU TOUR DE L'ASPHALTE D'ÊTRE POSÉ. LE MIRACLE SE POURSUIT !!!**



Du fond du cœur, MERCI !

